

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ut. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3,595 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 12 DE SETIEMBRE DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto de real orden:

1.º Las cuestiones sobre apreciación de las utilidades de la riqueza inmueble del cultivo y de la ganadería continuarán sometidas al conocimiento y fallo de las autoridades á quienes en cada caso compete por la legislación del ramo.

2.º Los acuerdos de los gobernadores de provincia serán apelables ante la dirección general de Contribuciones en el plazo de 30 días, y los de este centro directivo ante el ministerio de Hacienda en el de 60.

3.º Estos plazos empezarán á contarse respectivamente desde la fecha en que se comunicó á los interesados y corporaciones municipales la providencia administrativa apelable.

4.º Las autoridades que las dicten cuidarán de que sean comunicadas en forma que no permita alegar falta de conocimiento dándole igualmente del recurso inmediato que corresponda y del plazo señalado para ejercitarlo.

5.º El transcurso de los plazos marcados sin intentar la apelación dará el carácter de definitiva á la última providencia y dejará sin curso toda reclamación ulterior que se intente.

6.º Para los asuntos á que sean aplicables las reglas precedentes y puedan encontrarse en esta fecha fallados en una instancia intermedia empezarán á contarse los plazos espresados desde el día en que se publique esta real disposición en la *Gaceta de Madrid*.

Habiendo regresado á esta corte don José María Bremon, director de Agricultura se ha encargado del mismo destino, cesando en su desempeño interino el Sr. Fernández Guerra.

El 30 de este mes debe encenderse el faro de Burriana, situado en el Grao de Burriana en la misma orilla del mar y por frente de la línea de los almacenes.

La corporación de la Trinidad de Londres participa que, de acuerdo con su anuncio del 4 de junio último, se ha colocado una *boya de campana* con asta y globo pintada de negro, para indicar la piedra Manacles, en el sitio que ocupó anteriormente la boya de espiral.

Se hallan vacantes las plazas de secretarios de los ayuntamientos de Anguita con 2500 reales y Herce con 2000.

También se halla vacante la plaza de médico cirujano de Yeste con 4000.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 30 grados y la mínima, 12.

Segun los partes oficiales ayer llovió en la Coruña.

SEGUNDA EDICION.

DESPACHO TELEGRAFICO.

Paris, 10, á las cinco de la tarde.

Berlin, 10.—El Reichstag ha abierto sus sesiones.

El discurso del rey Guillermo enumera las leyes presentadas, y concluye así:

«Cuento con que esas leyes serán el primero pero decisivo paso hácia la coronación de la Constitución federal.

Vuestra obra, señores, es una obra de paz.

Confo en que, con la bendición de Dios, la patria gozará en paz el fruto de sus trabajos.»

Dice un periódico de Madrid:

«Segun vemos en los periódicos de provincias, la guardia civil, que se habia concentrado en casi todas ellas con motivo de la última insurrección, ha vuelto á sus respectivos destacamentos. Esta medida es aplaudida en todas partes, pues los ladrones se habian aprovechado de la ocasión para campar por sus respetos y hacer de las suyas por do quiera.»

En el ex-convento del Remedio, de Vich, habilitado hoy para seminario de aquella diócesis, se ha encontrado últimamente un juego de naipes fabricados en el año 800. Si así es, no dejará de tener importancia un descubrimiento de este género, ya por lo original del hallazgo, ya también por la respetable fecha á que se remonta esa verdadera preciosidad arqueológica.

El capitán general de las provincias Vascongadas y Navarra ha publicado con fecha del 6 un bando declarando en suspenso y sujetas á revision todas las licencias de caza y uso de armas, cuales-

quiera que sean la autoridad que las haya concedido, época de su expedición y personas en cuyo favor se hallen extendidas, y dictando nuevas reglas para las concesiones ulteriores. Al mismo tiempo dispone que en el término improrrogable de 15 días sean entregadas todas las armas para cuya conservación ó uso no se haya obtenido autorización. Los comandantes militares en los puntos donde los hay establecidos, y los alcaldes en los demas, quedan encargados y serán responsables de recogerlas, conducir las con seguridad y entregarlas, con relaciones nominales de las personas de que procedan, á la autoridad militar de la provincia respectiva. La negativa ó demora en el cumplimiento de esta disposición por parte de los particulares será considerada y penada como resistencia á la fuerza pública.

La *Patrie* de Paris confirma en su número del 9 la noticia que anticipamos ayer, de hallarse en Suiza D. Juan Prim. El citado periódico dice saber que no ha llegado á pisar el territorio español, que ha permanecido oculto en Perpiñan la mayor parte del tiempo que duró el último movimiento insurreccional, que dos veces intentó acercarse á las costas de España, y que la segunda hizo rumbo á Marsella.

Por el vapor-correo *San José*, llegado á Málaga últimamente, se han recibido noticias de Melilla que alcanzan al 6 de setiembre.

Nada de particular ocurría en aquella plaza, en la cual y en el campo era satisfactorio el estado sanitario. La aduana seguía agonizante como el día de su fundación y sin un céntimo sus administradores para el pago del alquiler de la casa que habitan, importante 120 reales mensuales: hasta el punto de que habia sido necesario recurrir á la autoridad, la que dispuso se satisficiera de los fondos de la administración militar.

Habian ocurrido tres deserciones del presidio y del Fijo al campo fronterizo. En medio de la ambición é instinto sanguinario de los moros, y de que se les dá una gratificación por la entrega de desertores, habia habido grandes cuestiones entre ellos, por estar divididos en dos bandos, negándose unos á la devolución de los fugados, estando otros por ella. Parece que la cuestión la resolverán á tiros.

Por último el bajá apaciguó los revueltos ánimos, pidiendo al gobernador de Melilla el indulto de los culpables, con cuya condición, dijo, serian traídos á la plaza, á lo cual no se pudo acceder, puesto que tiene obligación de entregarlos sin condiciones. No obstante, se prometió hacer presente la súplica al gobierno, y al fin entregaron dos de los tres desertores, no haciendo lo mismo con el otro por ignorarse su paradero.

El día 6 del actual, á poco de haber sacado de la caja de la tesorería de Murcia 7000 escudos para el regimiento de infantería de Granada, tres cuartos de hora despues el tesorero observó con sorpresa la falta del cajero, que se habia marchado dejando abierta la caja. El tesorero, alarmado, dió parte al administrador y contador, y estos á la vez se constituyeron con el gobernador de la provincia en la referida caja; se procedió al balance y resultaba alguna falta, pero no de consideración. Se sabe que el fugitivo cajero tiene buenas fincas con que responder; pero á estas horas no ha sido habido, por mas pesquisas que se han hecho de parte del gobierno de provincia y por la de su familia.

Los créditos liquidados y mandados abonar por la junta de la deuda pública durante el mes de julio último, importaron 5.148.709 escudos 883 milésimas. Esta cantidad se ha abonado en las clases de papel que á continuación se expresan:

	Escudos.
Deuda consolidada.....	1.767.715.623
Diferida.....	873.222.603
Amortizable de primera...	303.777.817
Idem de segunda.....	133.912.102
Personal del tesoro.....	336.872.247
Material del mismo.....	160.270.010
Obligaciones de ferro-car- riles.....	1.903.801.236
Certificaciones de capital convertible por sextas partes en títulos del 3 por 100.....	293.214.199
Id. de rentas no percibidas.	264.175.960
En intereses adelantados..	21.991.044

Los periódicos de las provincias Vascongadas y de Castilla traen los bandos dados á luz por los capitanes generales Sres. Garrigó y Garrido, reproduciendo las medidas adoptadas ya en otros dis-

tritos militares para la inmediata entrega de toda clase de armas. Además el capitán general de Castilla, cumpliendo con las prevenciones del decreto de indulto y las comunicadas en reales órdenes posteriores que se le han comunicado, ha hecho publicar las siguientes medidas respecto de los sublevados de Bejar:

«Artículo 1.º Los sublevados que habiendo tomado parte en la última rebelión ocurrida en Bejar se presenten á cualquiera autoridad legítima en el término de tres días, á contar desde la publicación de este bando; quedarán exentos de todas las penas que pudieran corresponderles por dicho delito.

Art. 2.º Los que sean aprehendidos despues de terminado el plazo que se concede en el artículo anterior, serán juzgados breve y sumariamente en el consejo de guerra ordinario, y se les aplicarán con todo rigor las penas señaladas en sus bandos y en las ordenanzas del ejército.

Art. 3.º Los delitos comunes cometidos por los sublevados, cualquiera que sea la conexión que tengan con los políticos, quedan excluidos de los beneficios de este indulto, á cuyo efecto se deja libre y espedita en esta parte la acción de los tribunales competentes.

Art. 4.º Las autoridades militares del distrito dependientes de la mia darán á este bando toda la publicidad posible, á fin de que los que permanezcan sordos á la clemente voz de S. M. y no se acogan al presente indulto dentro del plazo señalado, tengan entendido que no pueden esperar la menor consideración.

Dado en Valladolid á 9 de setiembre de 1867. — Francisco de Paula Garrido.»

El Sr. Bonafós cesó el día 8 en el desempeño del gobierno político de Barcelona, entregándolo al secretario del mismo D. Joaquín Antonio de César, y se disponía á venir á Madrid á tomar posesion del cargo de jefe de la seccion de órden público del ministerio de la Gobernación.

La *Escuela profética* de Inglaterra, de que el doctor Cumming es jefe visible, tiene anunciado el fin del mundo para el presente año de 1867. A pesar de lo poco que de él queda, la escuela se afirma en la profecía, y lo que es mas, anuncia estos dias el programa de la función que será como sigue:

A todo esto no quedaba ya ni resto del pastel de Cramignole.

—Ahora, añadió, vaya un traguito á vuestra salud.

—Mil gracias, joven, mil gracias!

—No hay por qué darlas. Brindo á vuestro talento incomparable... sois el rey de los pasteleros y merecis ser el pastelero de los reyes.

Despues de este elogio vació la copa y se levantó de la mesa.

—Réstame daros las gracias, amigo Cabullis, por vuestra amable hospitalidad, y sobre todo por vuestros excelentes pasteles. Ya ha cesado la lluvia, alumbra el sol y puedo salir á tomar el aire. Conque así, mil gracias y hasta la vista.

—Ya tenia un pie en la calle, cuando sintió posarse sobre su hombro la pesada mano del pastelero.

—¡Eh! joven, le dijo este, me parece que olvidais lo principal.

—¿Lo principal?... repitió Cramignole admirado. ¿Acaso tenéis otro modelo de pasteles para los amigos?... Decidme, pues, qué es lo que yo olvido.

—¡Vaya!... no os hagais el tonto... ya lo sabeis...

—Si lo supiese, no lo preguntaría.

—Pues clarito, repuso el pastelero algo amostazado, os olvidais de pagarme.

—¿Pagaros?... ¿Qué queréis decir?...

—¡Mil truenos!... exclamó el aviñonés, ¿os estais burlando de mí, seor tunante?

—¿Burlarme de vos?... respondió Cramignole; ¡Dios me libre de semejante cosa...! Un hombre que elabora tales pasteles es sagrado para mí...

—En ese caso, pagadme el gasto que habeis hecho. Dinero y no lisonjas, es lo que yo necesito.

—¿Acaso os debo yo algo? preguntó cándidamente el normando.

—¿Cómo? ¿Esas tenemos?... ¿pensais por ventura que yo doy de comer al primer advenedizo por solo el placer de verle mover las mandíbulas?... Pues estais muy equivocados.

—Que me desuelen vivo, si otra cosa supiese. A no ser así, creedme, señor Cabullis, me hubiese contentado con mirar vuestros pasteles sin propasarme á hin-carles el diente.

—Vamos, vamos, menos fraseología y desatad cuanto antes los cordones de vuestra bolsa.

—¡Ay amigo mio! suspiró Cramignole, mi bolsa no tiene cordones, por la sencillísima razon de que yo no tengo bolsa.

—¿Cómo! ¿estais sin dinero?

—¿Habeis conocido á Job, señor Cabullis? Pues bien, Job era un ricachon al lado mio. En materia de cuartos, jamás he conocido otros que los cuatro cuartos de mi cuerpo.

—En ese caso sois un tuno.

—La palabra es algo durilla, contestó Cramignole, pero os la sufre. Mas, ¿queréis decirme por qué soy un tuno?

—¿Cómo! ¿venís á instalarnos en mi casa, á comerme el mejor de mis pasteles y á beberos el mas esquisito de mis vinos, sin tener un sueldo con que pagar, y aun tenéis la desfachatez de preguntarme por qué razon os califico de tuno?

—Como me digisteis que entrara, yo tomé vuestro ofrecimiento por un acto de refinada galantería.

—¡Aguarda, pillastrol! murmuró Cabullis cogiendo el mango de una escoba [que voy á enseñarte á garrotazos mi manera de galantear!

—Poco á poco, Sr. Cabullis, se apresuro á decir Cramignole; si alguno hay aquí culpable, no soy yo ciertamente.

—No he visto un picaro mas redomado; murmuró el aviñonés.

—Reflexionado bien, continuó Cramignole y vereis cómo tengo razon. No os pregunté yo si vuestros pasteles eran caros? ¿Y no me contestáis que entre nosotros por nada?

—¡Por nada! ¡Por nada! repitió el pastelero; esa es una fórmula de todo comerciante. Cuando se dice que un objeto se da por nada, prueba que se quiere hacer pagar doble de lo que vale.

—Amigo mio, yo ignoraba eso. ¡Hace tiempo que no me ocupo de negocios y desde entonces veo que han cambiado mucho las cosas.

—¿De veras? dijo Cabullis agarrando á Cramignole por el cogote.

—¡Palabra de honor! respondió este. Hace dos años que vivo á la sombra.

—Pues bien, señor pillastre, puesto que la sombra te agrada, alégrate. Ahora mismo voy á entregarte á las gentes del preboste para que te encierren en el chatelet.

—¿Cómo! ¿Preso...?

—Sí, mientras te ahorcan.

—¡Vuelta y dale con la horca, murmuró el muchacho. Está visto que mi fin ha de ser en Montfaucon.

—¡Vamos, vamos! continuó Cabullis sin soltar á Cramignole: en marcha, de prisita.

A pesar de los ruegos del normando, obligóle el pastelero á salir de la tienda

nobles y barones salieron de la régia cámara.

Los únicos que permanecieron fué el rey y los religiosos, rogando por el alma del difunto.

Al pasar por delante de los aposentos de la reina, Eric del Lorré, que á pesar de todo estaba convencidísimo de su inocencia, no pudo contener las lágrimas, y sin cuidarse de los arqueros exclamó con voz entrecortada por los sollozos:

—¡Dios proteja á la reina!

—¡Que Dios la proteja! repitieron muchas voces entre la multitud.

Y otros añadieron:

—¡Y que Dios proteja á la Francia!

CAPITULO XVII.

El pergamino del duque Juan.

La mañana misma del día en que ocurrían en el castillo de Vicennes los sucesos que acabamos de narrar, paseábase un mu chacho con aire distraído por las sucias calles de la cité.

Este muchacho era Antonio Cramignole.

—¿Cómo es que se hallaba en aquel sitio?

—Ni aun él mismo lo sabia.

—La casualidad le habia cogido por la mano y conducido allí.

—Es igual, dijo al fin, sentándose en un guardacanton; así como así empiezo á cansarme.

De buena gana daría hasta el último de mis cabellos rubios, que tanto trabajo me ha costado cuidar, por atrapar entre los dientes un pedazo de pan y una buena tajada de carne.

—¡Diantre! mi estómago se desespera. Si al menos tuviera algunos chiquillos que almorzarme, á semejanza de aquellos mitológicos, cuyo nombre no recuerdo, esto me daría tiempo para aguardar la comida.

—Pero ni aun eso. Ni cuartos, ni alimento, ni crédito. Ahora si que empiezo á arrepentirme de haber abandonado mi hermosa Normandía.

Si mi cuerda de ahorcado quisiera favorecerme. Apenas hubo Cramignole dirigido esta indirecta á su talisman, cuando de la esquina opuesta á la calle en que se encontraba empezaron á desembocar súbitamente hombres, mujeres y niños, llevando en sus manos apetitosos pasteles de todas dimensiones.

—¡Bondad celeste...! exclamó Cramig-

nole. ¿De dónde sale ese ejército de golosinas? Auxíllame en tan duro trance, mi querido talisman.

—Pero no, no... continuó el pobre hambriento, aspirando los deliciosos perfumes que despedían los humeantes pasteles, desfilando ante sus atónitos ojos.

—Si, no hay duda... pasteles son... pasteles de carne y masa... ¿Me habré trasladado sin saberlo al templo de Comos?

—Levantó entonces la vista y leyó estas palabras, talladas groseramente en el muro:

Calle de los Marmosetes.

—¡Calle de los Marmosetes!... repitió. En verdad, nunca hubiera creído que en esta infecta cloaca se fabricasen semejantes maravillas culinarias... Preciso será que yo vea por mí mismo el manantial de donde brotan.

—Pero en medio de la calle tuvo que detenerse.

Una compacta multitud, formando cola á la puerta de una tienda le impedía avanzar.

Reparó en una obesa criada que se disponía á ocupar su turno.

—Perdonad, la dijo, ¿podeis decirme qué hace toda esta gente y lo que viene á buscar aquí?...

—¡Calle!... le contestó en un tono particular, ¿de qué país salvaje venis que no conocéis al famoso Cabullis?

—Y sin pronunciar mas palabra volvió la espalda á Cramignole.

—¡El famoso Cabullis! ¡el famoso Cabullis! repitió mentalmente el normando. ¡Que me ahorquen si hasta ahora ha llegado á mis oídos la fama del famoso Cabullis! Bien es verdad, añadió, que durante dos años he vivido debajo de tierra como los topos, y así no es extraño que ignore lo que ocurre en el mundo racional. Pero no importa, preciso será que yo sepa quién es ese ilustre personaje á quien no conozco.

—Y así diciendo tiró de la capa á un viejo plebeyo que pugnaba por entremetarse en la primera fila.

—Señor mio, díjole el normando con la mayor política del mundo, ¿me habeis el obsequio de decirme quién es el famoso Cabullis?

—El viejo se volvió con aire amostazado.

—¡Quién han de ser! le dijo; el célebre aviñonés; sois un gracioso de mal género y peor facha.

—Y sin dar á Cramignole mas explicaciones siguió abriéndose paso á puras coces y puñetazos.

En primer lugar, el sol, la luna y las estrellas se negarán a alumbrarnos; después de pasar por insondables tinieblas, para dar á la humanidad tiempo de que se arrepienta, un terrible cataclismo acabará con nuestro planeta, y campos, bosques, ciudades, mar y tierra, no formarán mas que una inmensa tortilla, en que desaparecerán para siempre hombres y cosas. Los discípulos de esta escuela aseguran en artículos recientes que todos los acontecimientos han sido pronosticados por los profetas. Abrió el Apocalipsis, dicen, el temblor de tierra fué la revolución francesa; el eclipse de sol la muerte de Luis XVI; la luna manchada de sangre el fin trágico de María Antonieta, etc., etc. Ante tales pruebas, la pluma se cae de la mano; si tan enigma tenemos, el último día, lo mejor que podremos hacer es prepararnos á que la muerte nos coja descansados.

El polaco Sr. Ladislao Mickiewicz ha dirigido una carta al presidente del Congreso de la paz que se reúne en Ginebra, en la que declara que en tanto que la Polonia no sea restablecida en su integridad desde los montes Carpatos hasta el Dnieper no habrá paz duradera en Europa, y Polonia no puede ser restablecida sino por la fuerza de las armas.

El ejército italiano ha principiado ya la operación de transformar sus armas de fuego. Los bersaglieri serán los primeros reciban las carabinas de aguja.

Ha terminado el censo de la población de Roma, correspondiente al año actual. Cuenta la capital del orbe católico 215373 habitantes (4872 mas que en 1866). El elemento clerical está representado por 7409 personas, de ellas 3017 religiosas de ambos sexos.

Los ayuntamientos de Salvatierra y Vigo, Abaña, Valga, Meis, Cerdedo, Forcar y Estrada, han elevado exposiciones al gobierno pidiendo se deje sin efecto la disposición por la cual se suprimen varias facultades en la universidad de Santiago.

Parece que la diputación provincial de Valladolid ha acordado publicar por su cuenta las Crónicas de Castilla, que el poeta Sr. Zorrilla, nombrado cronista de aquella provincia, ha ofrecido á dicha corporación.

La sociedad económica de Amigos del País, establecida en Puerto-Rico, acaba de nombrar socio de mérito de la misma, al virtuoso negro el maestro Rafael.

Rafael Cordero, vulgarmente conocido por el maestro Rafael, es un negro octogenario, de noble espíritu y de grave y hermosa presencia.

Nos escriben de Vigo lo siguiente: «Días pasados á las tres de la madrugada se declaró un horroroso incendio en una de las casas situadas en la calle del Príncipe, y que estaba habitada por una señora anciana en compañía de una joven sobrina suya. Luego que tan desagradable acontecimiento fué notado por ambas, quisieron salir á la calle, pero todo esfuerzo fué en vano por parte de la joven, que aun no contaba 22 años, y sucumbió entre horribles gritos; más tarde se la encontró entre los escombros.

—El día 5 del corriente fundó en este puerto la fragata de guerra Esperanza, escuela de cadetes, y muy en breve se dará á la vela. Al día siguiente hemos visto pasar al Lazareto de San Simón al vapor Heron-Cortés, procedente de América y que conduce á su bordo treinta y tantos trasportos, entre los cuales figura el inteligente facultativo médico de nuestra marina, D. Marcelino Astray Baneda. Después de cumplir su cuarentena de 10 días, espera órdenes del gobierno.»

El activo editor de Barcelona Sr. Matorro lleva muy adelantada la publicación de las dos obras de nuestro amigo Nombela *Odio á muerte y Tresientos mil duros*. El *Tedro antiguo es oído*, que se compondrá de tres magníficos tomos, cuenta ya 265 entregas, y el resto saldrá en los plazos prometidos. Además, la lujosa edición de *Gil Blas* y el libro del Sr. Torres y Castilla *La humanidad y sus progresos* que está publicando al mismo tiempo llaman la atención de una manera extraordinaria y merecen un puesto en las bibliotecas de buen gusto.

Hemos leído un libro titulado *Ellos y Nosotros ó sea Episodios de la guerra civil*, que acaba de publicarse en Bilbao y que es debido á la pluma del Sr. D. Sabino Goicoechea. Este escritor vascongado merece de nuestra parte un sincero parabién por el interés que ha sabido dar á su obra y por la admirable perfección y elegancia con que está escrita.

Se habla mucho en París de un trabajo llevado á cabo por la administración de postas, para organizar con admirable rapidez la distribución de la correspondencia en París. Con este motivo el *Journal des Postes* ha publicado la siguiente curiosa estadística relativamente al correo interior:

De 300 cartas, dice, que se reparten, 400 son de amor, 50 de comercio, 30 de preguntas, respuestas ó advertencias, 15 de mentiras y calumnias, 2 de política, 2 para hacer buenas obras, 4 para amistad.

En París se están levantando dos soberbios edificios de propiedad particular; uno en la rue de Lafayette para oficinas del *Petit Journal*; otro, cuya fa-

chada aparece llena de bajo relieves y esculturas, en la rue Chaucat, para servir de palacio al *Sécle*, que el primero de enero próximo abandonará la rue Croissant y el antiguo hotel Colbert, donde en los tiempos de Armando Carrel se imprimían juntos el *Nation* y el *Sécle*.

De los datos oficiales presentados al Parlamento, aparece que las posesiones de la corona de Inglaterra cuentan 4.427.232 millas cuadradas con una población de 154.810.788 habitantes. Cuéntanse entre ellas los Estados de la India con 47.909.199 moradores, el Canadá con 3.701.461, la Australia con 1.379.880, el Cabo de Buena Esperanza y la isla de Ceylan.

La casa Toffoli y compañía, de París, ha efectuado los siguientes contratos de artistas para este invierno y primavera próxima:

Para el teatro Imperial de París: tenor Mongini; bajo cómico, Ciampi; bajo, Bagaglio.

Para el teatro Real Convent-Garden de Londres: el tenor, Fancelli; el barítono, Cotogni; el bajo, Pettit; el bajo, Bagaglio; el tenor comprimario, Marin; la distinguida bailarina, Marina Mora. Estos artistas son los mismos de la temporada anterior.

Para el teatro Real de Lisboa: las títeres, Marchisio, Pascal Damiani, Leonina de Maesen, Massini y Locatelli; la contralto, Marchisio; el barítono, Mendiroz; los bajos, Pettit, Bagaglio y Ordinas; el bajo cómico, Mazzetti; el tenor comprimario, Marin; el segundo tenor, Manfredi; la primera bailarina, Enriqueta Dor; el primer bailarín, Dewino; y la segunda bailarina, Malkaing é Iccardi.

Para el teatro Imperial de Viena: la sobresaliente bailarina, Salvioni.

Para el teatro Real de Berlín: la primera bailarina, David.

Para el teatro Imperial de Varsovia: el tenor, Tasea de Capello; la contralto, Caracciolo y el coreógrafo, Magri.

Para el teatro Principal de Barcelona: las hermanas Marchisio, Teresina Pozzi; el tenor, Corsi; el barítono, Rota; el bajo cómico, Bottero. Además para el Carnaval la distinguida prima donna, señora Leontina de Maesen.

Para el teatro Comunal de Trieste: la primera bailarina, Salvioni, y el coreógrafo, Saint-Leon.

Para el teatro Imperial de San Petersburgo: la primera bailarina, Salvioni.

TERCERA EDICION.

De uno de nuestros corresponsales en la corte recibimos hoy la siguiente carta: San Ildefonso, 11.

Esta mañana ha ido á Segovia á visi-

tar el colegio de artillería, en donde ha almorzado el señor ministro de la Guerra, examinando después con la mayor detención todos los departamentos del nuevo local.

Mañana á las ocho vendrán todos los cadetes á este real sitio con el objeto de ejecutar algunas maniobras en presencia de SS. MM. y hacer algunos disparos de cañon. En la fábrica de cristales se les ha preparado local para que puedan comer y descansar.

A la una del día ha salido para Segovia toda la real familia (menos S. M. la reina), habiendo visitado la Fuencisla y Santo Domingo, y regresando á las cuatro de la tarde.

Después han salido á paseo según costumbre, por diferentes puntos hasta después de anochecer, porque el tiempo está delicioso y convida á permanecer en el campo.

Hoy ha llegado el señor obispo de Puerto-Rico.

Para concluir esta carta y como documento curioso que hace relación á los últimos acontecimientos, incluyo á Vd. el siguiente discurso, que uno de estos últimos días y después de los ejercicios, dirigió al batallón de Figueras su digno teniente coronel Sr. Garcés de Marcella:

«Soldados: después de tan elocuente, honroso y significativo manifiesto, no debiera añadir palabra alguna que pudiera desvirtuarlo; pero como jefe vuestro, no puedo menos de significaros que, si bien conozco y disculpo que habrá sido sensible á vuestra noble ambición de medir las armas con los enemigos de nuestra reina y de la patria, el que no haya podido ser satisfecho en esta ocasión como lo ha sido en otras, en cambio os ha cabido la honra de custodiar en tan tristes circunstancias, los objetos mas queridos de la nación que son nuestros reyes; honor y confianza á que nunca podremos mostrarnos bastante agradecidos y que ha sobrepuesto á mis esperanzas por cuanto vuestro ejemplar comportamiento, vuestro buen deseo y manifiesta satisfacción donde quiera que se os ha visto, ha proporcionado á vuestros jefes y oficiales la alta honra de oír las mas lisonjeras expresiones de boca misma de nuestros queridos reyes y de su primer ministro. Por ello, pues, os doy las gracias con toda la efusión de mi alma, deseando sigais siempre en la buena senda en que os hallais, participando de corazón y entusiasmandos á la vez con la gloria adquirida por nuestros hermanos de armas de Ciudad-Rodrigo, y otros que han podido derramar su sangre, pues su gloria es la vuestra y es la de todo el ejército español. ¡Viva la reina! ¡Viva el rey! ¡Viva el príncipe de Asturias! ¡Viva el gobierno de S. M.! ¡Viva el batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo! ¡Viva la bandera del de Figueras!»

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 11.
La cotizacion oficial de la bolsa de hoy es la siguiente:
3 por 100 interior español, á 30 3/4 (baja 1/2).
Diferido español, á 31 3/4.
3 por 100 francés, á 70-05 (alta 0-05).
4 1/4 francés á 98-25 (alta 0-25).
Consolidados ingleses, 94 1/2 á 5/8.

Mañana tendrá lugar en el circo del Principe Alfonso el beneficio de la primera artista sefiorita Clara Rasch, compuesta de nuevos ejercicios.

Las funciones en dicho circo terminarán á fin del corriente mas, marchando la compañía á Lisboa como dijimos hace tiempo, y no á Valencia, como han dicho algunos de nuestros colegas.

El día 21 del corriente se celebrará en la sala tercera de la audiencia de esta corte la vista de la célebre causa formada por el juez de Atienza, contra Elias Torija Lorente, de veintiseis años de edad, por homicidio perpetrado en la persona de su novia Ramona Benito, el 6 de junio de 1866, en la villa de Bustares. El fiscal de S. M. pide la pena de muerte en garrote contra el procesado, cuya acusacion sostendrá el abogado fiscal Sr. Arias Saavedra; y defenderá á Elias el letrado Sr. D. Isidro Antran.

El Sr. Seijas Lozano, presidente del Senado, que se hallaba en la Granja, ha regresado ya á esta corte.

El lunes de la semana próxima se abrirá el curso académico de 1867 á 1868 en los institutos del Noviciado y de San Isidro, verificándose la inauguración con el ceremonial que es costumbre todos los años.

Segun nos dicen, hace pocos dias descargó una nube de piedra en la jurisdicción de Algete, pueblo inmediato á Madrid, y destruyó enteramente el fruto de las viñas.

Desde el día 16 del corriente queda abierta la matrícula para el curso de 1867 á 1868, en la escuela especial de pintura y escultura.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en el vecino imperio la siguiente carta:

Paris, 13.

El señor Beust ha pasado ayer por París en un tren expres, dirigiéndose á Biarritz.

Ya habrán Vds. visto la inauguración del célebre Congreso de la paz que ha tenido la honra insignie si bien por cortos momentos de ser presidido por el célebre caudillo de Aspromonte. La presidencia de este señor era tan exótica que

El normando se rascaba la oreja derecha murmurando:

—El célebre avinonés.... Pues señor, esto y nada es una misma cosa.

En esto pasó al lado suyo un pillote que se dirigía á la escuela y que á lo sumo tendría unos diez años.

—¡Pardiez! pensó Cramignole, puede que esta marmota me saque de duda.

—Amiguito, le dijo dándole un capirota en la mejilla, ¿podrás decirme quién es el célebre avinonés?

El rapazuelo levantó la vista hacia su interlocutor, y después con ese acento gansoso y barlón peculiar á los pillares de todos los países, le dijo:

—Vaya allí el ganso!

Y dando al normando una puntera en las corvas se alejó riendo de su gracia.

Cramignole que no aguardaba semejante respuesta, dejó caer pesadamente sobre el duro guarda-canton.

—¡U...! exclamó, otra desgracia. ¿Habrás visto un chico peor criado? ¿Y aun habrá quien critique al rey Herodes por haber suprimido muchos de su ralea? Vaya un modo particular que tienen de explicarse los cultos habitantes de París! Las mujeres os califican de salvaje, los plebeyos os tratan de gracioso de mal género, y los muchachos os apellidan ganso y por añadidura os suellan un puntillón.

Así, pues, lo mejor que puedo hacer es aguardar filosóficamente al desfile de todos esos elogiados.

Y Cramignole, levantándose de su asiento, se dispuso á aguardar, formando el último al fin de la cola.

Pero cada vez era mas compacta la multitud.

Nuestro pobre diablo sufría el suplicio de Tántalo, viendo ora una criada, bien un hombre ó un chiquillo que salían de la larga hilera llevando en la mano uno de esos tentadores pasteles que momentos antes habían llamado de tal manera su atención.

—No hay duda, se dijo Cramignole meneando la cabeza, aquí hay distribución gratuita de pasteles. De otro modo no se comprende tal afluencia. Esperemos que me llegue mi turno; pero ¡ay! desfallezco á la idea de pensar el tiempo que tendré que estar en pié como las grullas.

Pero cansado sin duda el diablo de incomodarle acudió en su auxilio.

Efectivamente, hacia poco que el cielo se había cubierto de pardos nubarrones.

Momentos después comenzaron á caer unas gotas tibias y pesadas, semejantes á las que preceden casi siempre á las tempestades.

La lluvia fué aumentando y á los diez minutos caía el agua á torrentes de tal manera que la calle de los Marmosetes empezó á quedar desierta.

—Vamos! exclamó Cramignole; há aquí que voy á hacerme dueño absoluto del campo. La lluvia no me intimida.

Y aunque medio cegado por aquella especie de tromba que ponía en dispersión á los parroquianos de Cabulis, avanzó con paso firme hacia la tienda, asaltada momentos antes de un modo tan furioso.

Encima de la puerta, que era bastante elegante, había una muestra, en cuyo centro campeaban estas palabras en letras doradas:

¿Cabulis el avinonés, pastelero.

—Por fin sé á que atenerme, pensó Cramignole. ¡Oh! añadió aproximándose al escaparate, ¡qué apetitosos manjares embalsaman estos parages! La atmósfera se halla de tal modo perfumada, que comería uno pasteles como si fuesen pan.

Habiendo dado el normando algunos pasos, percibió detrás del escaparate un verdadero regimiento de tartas doradas y humeantes.

Durante algunos segundos contempló las estasiado.

Poniendo al fin término al religioso silencio que observaba, exclamó:

—¡Por San Antonio! ¡qué aspecto! Parece que el mismo sol se ha encargado de dorarlas. Ciertamente que quien tales cosas fabrica es un gran artista, y el que pueda meterles el diente un picaro muy afortunado.

Tan absorto se hallaba nuestro normando, que no reparó en el dueño del establecimiento, que desde el quicio de la puerta le observaba atentamente.

CAPITULO XIX.

El pastelero improvisado.

El provenzal escuchaba los elogios y exclamaciones del normando con una satisfacción fácil de comprender. Cuan-

do Cramignole hubo concluido su monólogo apologetico,

—¡Joven, le dijo el pastelero con una sonrisa encantadora, si la vista de mis pasteles os causa tan buen efecto, ¿por qué no tratáis de hacer conocimiento con ellos?

—¡Ah! sois vos maeço Cabulis, exclamó el normando, ¿sois vos el padre de esa rubia bataría?

—Yo mismo, joven, contestó el provenzal con aire de importancia.

—Pues os aseguro, continuó Cramignole, que tenéis una excelente familia. Eso, añadió señalando con el dedo, el mas voluminoso parece que se cuida bien según lo rollizo que está. ¡Cómo que me están dando ganas de darle un beso en esas mejillas tan rubicundas!

—Por lo que vea, vos sois un inteligente, preguntó Cabulis á quien agradaba la lisonja.

—¡Consumado! contestó descaradamente Cramignole.

—Pero á todo esto ¿no entráis á descansar?

—Con mucho gusto, contestó Cramignole, franqueando el umbral de la puerta.

—¡Si este buen hombre, pensó el normando, dará gratis sus mercancías como lo creí al principio?

—¡Hum!... dijo aspirando fuertemente, las cercanías huelen bien, pero el interior despide un perfume inapreciable.

—Y decidme, añadió de pronto Cramignole, ¿es muy caro todo eso?

—¡Caro! repitió el pastelero; no por cierto; entre nosotros por nada.

—¡Por nada! pensó el normando. Pues señor, el precio no puede ser mas módico. Vamos, sin duda hará esto para acreditarse.

—Pues señor, añadió en voz alta, fuerza será que pruebe vuestros pasteles.

Y sin perder un momento empezó á dar tormento á las mandíbulas.

—¡Oh! magnífico, exquisito, superabundantemente bueno, digno de un rey, exclamaba á boca llena. Tal es mi opinión, la opinión de un inteligente, amigo Cabulis.

—Gracias, mil gracias, respondió el avinonés colocando sobre la mesa un jarro lleno de vino hasta el gollote.

—¿También vino? se dijo Cramignole que no cabía en sí de gozo. Esto es lo que se llama un pastelero modelo.

—¡A vuestra salud, insigne Cabulis! dijo vaciando una copa.

—No es malejo vuestro líquido, añadió chasqueando la lengua. Un poquillo se agarra á la garganta; pero en fin, puede pasar, puede pasar.

—Con vuestro permiso, dijo, y continuó atacando nuevamente el pastel.

—¿Cómo con mi permiso? repuso Cabulis, aquí estáis lo mismo que en vuestra casa. Seguid, seguid comiendo cuanto queráis, pues ese me sirve de verdadera satisfacción.

—Sois el hombre mas amable que he conocido, amigo Cabulis. ¡Ah! si todos los pasteleros fuesen de vuestro temple, no hay duda que arruinariais á las tiendas de comestibles.

Y el normando seguía comiendo á dos carrillos y bebiendo como un mesquito.

—Mi querido Cabulis, continuó, muchos pasteles he comido durante mi vida, pero os aseguro que no he hallado ninguno comparable á los vuestros.

—¡Quial los otros no saben á nada, en una palabra, son infectos, en tanto que los que vos fabricáis tienen cierto saborcillo á especias; en fin se dejan comer tan bien que son una verdadera maravilla. Seguramente que la carne que vos empleáis es una vianda especial como no se usa en parte alguna.

—¡Ya lo creí! dijo Cabulis riendo á pesar suyo.

—Amigo, continuó Camignole, ¿es de ternera ó de vaca vuestro mechado?

—Ni lo uno ni lo otro, contestó el avinonés.

—¡Ah ya adivino! ¿entonces será cerdo?

Peró el pastelero no contestó.

—He acertado, ¿no es verdad? ¡Bien me lo presumí! Yo conozco muy bien la carne del cerdo... como que mi padre los hacia... quiero decir, que los cebaba y después venidero... ¡Esa fué la razon que tuvo para llamarme Antonio!

no pudó darse la propiedad de aquel... Lo que se extraña es que hayan... a Génova los miembros del Congreso...

Debo dar á Vds. una noticia que interesa en alto grado á España. Sé que en algún departamento del imperio se han presentado casos de epizootia en los ganados...

Ayer estuve en el tiro nacional de Vincennes para asistir al ensayo de un nuevo fusil y escopeta de la invención del Sr. Favre. Es un prodigio, pues yo, en un minuto, disparé 115 tiros...

Las declaraciones de derechos pasivos acordados por la junta respectiva en la primera quincena de julio ascienden á 50300 reales anuales.

Ha regresado á Madrid el señor duque de Sesto.

Aun no se sabe quién será el diplomático que ha de reemplazar al conde de Brivelli, representante de Austria en Madrid y trasladado á Bruselas.

También el conde de Vanderstraten Ponthoz, que por espacio de 14 años ha sido ministro plenipotenciario de Bélgica en esta corte, ya con el mismo carácter á la de Baviera, habiendo sido nombrado para sucederle en Madrid el barón de Grimberghé.

Ha fallecido en Granada el conde de Benalúa, dejando por tutor de sus dos hijos al señor duque de Sesto.

Ha regresado á Madrid, procedente de Londres y París, donde ha permanecido largo tiempo, D. Alfonso Mellado.

Ayer estuvieron SS. MM. á visitar la Fuencisla.

El presidente del Consejo de ministros estuvo ayer en Segovia á visitar el colegio de artillería.

Se han adherido á la liga internacional de la paz los Sres. D. José Morante de Salcedo, D. Nilo María Fabra, don Agustín Sarda y Clavería, D. Antonio de Galvez Redondo, D. Luis Morante de Salcedo, D. Felipe Galve, D. José Fernandez Estrada, D. Nicolás Badanas García, don Víctor Arnan y D. José Alonso de Bezerra.

Ayer intentaron robar dos hombres al ordinario de Galapagar en la posada de la Villa, sita en la Cava-baja. Fueron detenidos por una pareja de guardia civil y un celador de policía urbana.

En la madrugada anterior fueron detenidos por los dependientes de la autoridad dos sujetos que estaban robando plomo en la ronda de Recoletos en el sitio de las cuevas.

Ayer tarde fué conducida á la cárcel de Villa una mujer que habia hurtado unas botinas de señora en la zapatería de la calle de Bordaños.

Los buques de la escuadra española armados en la península durante el año económico de 1867-68, son los siguientes según los datos oficiales:

Fragata blindada Numancia, de 40 cañones y 1000 caballos.—Id. de igual clase Victoria, de 30 y 1000.—Id. Arapiles, de 30 y 800.—Id. Zaragoza, igual.—Id. Príncipe Alfonso, igual. De estos dos últimos buques el primero estará pronto en disposición de prestar servicio; el segundo quedará armado en la segunda mitad del ejercicio corriente.

La fragata blindada Tetim, de 40 cañones y 1000 caballos, forma parte de la division naval de las Antillas, juntamente con otras naves de alto bordo y las fuerzas sutiles, que son tan necesarias en aquellos mares, como en Filipinas.

Nuestra escuadra de hierro se compone de seis buques de gran poder, reuniendo entre todos 200 piezas de artillería de grueso calibre y sus máquinas una fuerza de 5400 caballos.

Las embarcaciones de madera y hélice pertenecientes á la escuadra de la Península, son: fragata Villa de Madrid, de 50 cañones y 800 caballos.—Id. Resolución, de 41 y 500.—Id. Leontid, igual.—Id. Berenguela, igual.—Id. Blanca, de 36 cañones y 360 caballos.—Total, 3 naves con 209 cañones y 2660 caballos.

No están comprendidos en el estado que antecede los buques de madera que forman parte de la division estacionada en la América del Sur, á las órdenes del general Mendez Nuñez. Estos son la Almansa, de 50; la Navas de Tolosa, de igual fuerza, y la Concepcion, de 37.

La Carmen, la Girona y otras fragatas, pertenecen á la escuadra de Cuba.

Los trasportes de hélice de la Península son el San Quintín y el Ferrol. Los vapores de ruedas, el Isabel II, de 16 cañones y 500 caballos; el Colon, de 6 y 350; el Pizarro, igual; el Vulcano, de 6 y 200, y el Piles, de 4 y 150. Hay otras fuerzas sutiles destinadas al servicio de guardacostas.

La fragata de hélice Princesa de Asturias, de 50 cañones y 300 caballos, sirve de escuela de quintos marineros; la Esperanza, de vela, está destinada á escuela de cabos de cañón; la Villa de Bilbao, á la de guardias marinas, y la Ferrolana á la de aprendices navales.

El presupuesto de una fragata blindada de 40 cañones y 1000 caballos, importa en la Península 1.137520 rs. estando en servicio los doce meses del año. Componen su planta mayor: un comandante, un segundo, tres tenientes de navío, tres alféreces, tres tenientes de navío de ingenieros, dos de estado mayor y artillería, dos ayudantes de sanidad, un contador, un capellan y doce guardias marinas.

Los contra-maestres son siete de primera, segunda y tercera clase. La maestranza consta de 13 individuos. Sirven la máquina siete maquinistas, tres ayudantes, 60 fogoneros y 30 palabreros. La fuerza de infantería de marina se compone de 53 hombres, y la marinería de dos guarda-banderas, 32 cabos de mar, 64 marineros preferentes, 128 ordinarios de primera clase, 91 de segunda y 10 jóvenes.

El presupuesto anual de una fragata de madera y hélice con 30 cañones importa en la Península 1.086200 rs.

La compañía de ópera italiana que actuará en el régio coliseo, en la próxima temporada, está ya formada definitivamente, y se compone de los artistas siguientes:

Sopranos señoras Penco, Galletti, Sonrieri, Ronzi y Majo.

Contraltos señoras Nantier, Llanes y Tatti.

Tenores Tamberlick, Nandin, Nicolini, Palermi y Santes.

Baritonos Bonnehee, Bartolini y Varvoni.

Bajos Selva, Atry, Becerra y Padovani, Ugalde y Salas, este último con el carácter de primer bajo bufo.

Las segundas partes son las señoras Crearg y Marco y los señores Duran, Velazquez, Fagan, Fervi, Fernandez y otros.

Director de orquesta, Sr. Bonetti; concertatore, Sr. Vazquez; maestro de canto, Sr. Moderati; director de coros, señor Oudrid; sopperitore, Sr. Albanese; regisseur, Sr. Ugalde; director de baile, Sr. Bonesi; bailarinas, señoras Roseri, Milliere, Rorelli, Girotti y otras, además un cuerpo de baile de 30 señoras; pintores, señores Ferré y Busato; maquinista, Sr. Martinez; sastre, Sr. Paris, y atrezzoista, Sr. Nieto.

La orquesta se compondrá de 94 profesores, y el coro de ambos sexos de 90 individuos.

Las cartas que hoy recibimos de París confirman la noticia de la muerte del Sr. Veron, director del Constitucional. Un corresponsal añade lo siguiente:

«Es singular la historia de ese hombre; médico, empresario é investido por los acontecimientos de un papel político á cuya altura nunca ha estado, el doctor Veron empezó su fortuna por el reclamo; inventó, de cuenta y mitad con un farmacéutico, ciertas pastillas contra la tos, que se hicieron célebres gracias á la cuarta página de los periódicos, y que todavía se venden; después se encargó de la direccion del teatro de la Opera, y ganó mucho dinero con el Roberto el diablo. Convertido en propietario del Constitucional, siguió durante diez años la bandera del Sr. Thiers; pero en 1843 se decidió por la candidatura del príncipe Luis Napoleón para la presidencia de la república; se puso al servicio del nuevo poder, y ayudó á preparar el restablecimiento del imperio; el Dr. Veron era entonces una potencia; no tenía mas que abrir la boca para obtener todo lo que deseaba; tenía libre entrada en palacio, y en tiempo del imperio fué diputado en el cuerpo legislativo. Ha muerto soltero y ha dejado una fortuna de 500000 francos.»

El señor ministro de la Gobernacion desde su llegada á la Granja, ha estado bastante molestado por un fuerte dolor reumático en una rodilla. Créase que esta circunstancia le obligaría á regresar cuanto antes á Madrid. La noche de su llegada no pudo descansar nada por efecto del dolor, hasta por la mañana, y ayer continuaba la molestia; aunque no tan intensa.

En la Granja se aseguraba ayer, que el banquete con que se piensa obsequiar á los oficiales de aquella guarnicion, se verificará el 17 en los jardines de palacio. El cubierto se pagará á tres duros y está encargado del servicio el dueño de la fonda de los Infantes.

Hace días se están vendiendo en Ma-

dríd papeletas de la rifa de una casa en Alicante, acabada de construir, en la calle de Ramales con ángulo á la de Quiroga. Se adjudicará la finca al número que obtenga el premio mayor en el último sorteo de la lotería del presente mes.

La primera sesión del Congreso de la paz en Ginebra, se verificó el día 9 á las dos. La orden del día era discusion del reglamento y del programa de la asamblea. Garibaldi ha obtenido la presidencia de honor. La presidencia efectiva la ha obtenido el Sr. Polissaint, conde de Berna. Han sido nombrados vicepresidentes los Sres. Barni, Edgardo Quinet, Chaffour y Arcolás.

Las cámaras bávaras están convocadas para el 23 de este mes.

La Presse de Viena dice que las negociaciones relativas al tratado de comercio austro-inglés terminaron oficialmente el 8 con la firma de un acta según la cual Inglaterra gozará de los mismos privilegios que el Zollverein cuando hayan terminado satisfactoriamente las negociaciones entre Austria y el Zollverein.

Algunos periódicos desmienten la noticia de haber presentado su dimision el ministro de Hacienda austriaco señor de Becke.

El matrimonio del rey de Baviera se celebrará del 12 al 28 del mes actual.

El obispo de Valence ha enviado al Papa el sillón en que espiró Pio VII, depositado en 1797 por el directorio á dicha ciudad.

Las últimas noticias de Haití dicen que la revolucion contra el presidente Salave aumenta, asegurándose que Puerto Principe está sitiado.

Las últimas noticias de Veracruz alcanzan al 13 del pasado. Lopez vive todavía. Marquez manda una pequeña columna en el territorio del Estado de Veracruz.

El presidente Johnson ha proclamado una amnistía general escluyendo solamente á los altos funcionarios confederados, á las personas comprometidas en el asesinato del presidente Lincoln y á los que maltrataron á los prisioneros federales.

Dicen de Nueva-York que las relaciones entre el presidente y el general Grant son cordiales, pero que reina gran incertidumbre sobre la actitud que tomará el general ulteriormente.

El rey y el príncipe heredero de Prusia han encargado al representante de esta potencia en París, conde de Goltz, que dé gracias al emperador Napoleon por la gracia que obtuvieron en la corte de las Tullerías.

Se forma en Berlin un comité para organizar una esposicion universal en aquella capital para 1872.

Espérase en París á Salech-bey, encargado de entregar al emperador Napoleon diferentes regalos que le hace el sultan.

Los periódicos de Austria y de Prusia desmienten la existencia de un tratado de alianza austro-prusiano que ha publicado el periódico la Situacion.

Una informacion hecha en los Estados-Unidos ha dado á conocer que existen en el estado de Virginia numerosas y formidables asociaciones secretas de negros armados. Témesse una insurreccion de negros en el Sur. Las familias buscan refugio en San Luis. Los negros de Georgia organizan clubs para asegurar el nombramiento de candidatos negros en las próximas elecciones.

El teniente alcalde del distrito de Buenavista, D. Antonín Sedano, ha decomisado uno de estos últimos días una gran partida de bacalao que existía en un depósito de la calle del Caballero de Gracia, y que despedía mal olor. En vista del reconocimiento practicado, el mismo Sr. Sedano dispuso que una gran parte del género fué trasladado al muladar de Bellunze para su quema, y el resto á los docks para ser reconocido de nuevo.

Las últimas noticias del Japon alcanzan al 13 de julio y continúan siendo satisfactorias. El Taicoun acababa de publicar una proclama anunciando que el puerto de Hiogo quedará en adelante abierto al comercio europeo. En el mismo documento se faculta á los extranjeros para establecer su residencia en Yedo y en Osaka.

Los dos primeros ecos que llegan del Congreso de la paz de Ginebra son el del discurso de Garibaldi contra Roma y el de la protesta de Mickiewicz afirmando que la lucha armada es el primero de los deberes hasta que se logre la emancipacion de Polonia. Ambos discursos retratan lo que es el mal llamado Congreso de la paz.

Segun noticias de Méjico, las relaciones entre aquel gobierno y el de España presentan tendencias á continuar en buen estado, según declaraciones de Juárez á nuestro representante, señor marqués de la Rivera, á pesar de que el nuevo orden de cosas en aquel país dará por resultado una completa modificacion de los tratados vigentes.

La sociedad economica Matritense ha concedido el uso de su escudo á propuesta de la comision de visita á los establecimientos fabriles, industriales y manu-

facturas de Madrid, á D. Vicente Montaña por su fábrica de pianos; á D. José Fernandez Iglesias por su fábrica de papel continuo y cartones y establecimiento de horticultura, arboricultura y floricultura titulado Quinta de la Esperanza, á y Vicente Vazquez Queipo por su fabricacion de baldosines.

La empresa del teatro Real está en tratos con la célebre señora Adelina Patti, y abriga la esperanza de conciliar el que esta artista venga á Madrid á tomar parte en las representaciones antes de terminar la temporada.

Parece que las primeras óperas que se cantarán en el régio coliseo en esta temporada, serán La Ebreca, Hugonotes y Moisés, además de la Mutti di Portici, y otras obras ya conocidas de nuestro público.

El teatro Real abrirá sus puertas en los primeros días de octubre, el 4 probablemente.

El sábado próximo se reúne la sociedad Economica Matritense en el salon de las casas Consistoriales á la hora acostumbrada para continuar sus sesiones, y la semana siguiente las secciones en su local de la plazuela de la Villa.

La sociedad Economica Matritense ha tenido la satisfaccion de que correspondan las direcciones de caballería, infantería, artillería é ingeniero general, ministerio de Ultramar, universidad Central, Observatorio astronómico, junta general de Estadística, biblioteca Nacional y real academia de la Historia, á la invitacion que ha hecho últimamente á las corporaciones y dependencias del Estado para que enriquezcan su biblioteca.

Escriben de Roma que el 13 de setiembre se celebrará un consistorio secreto para preconizar á varios obispos, entre ellos al cardenal obispo suburbicario de Albano. Los cinco obispos sufragáneos de la campiña de Roma se conceden siempre en calidad de titulares á los cinco cardenales de la clase de presbíteros cuya promocion data de mas tiempo, y por consiguiente, el cardenal de Pietro es entre todos ellos el que tiene derecho á optar por el obispado de Albano. En el consistorio del 13 de setiembre se verificará también el nombramiento del nuevo camarlengo de la Iglesia romana, dignidad la mas importante del Sacro Colegio, puesto que el cardenal camarlengo es el que á la muerte del Papa gobierna el Estado y dirige todos los ramos de la administracion. Se dice que el cardenal Antonelli será nombrado camarlengo, conservando empero el puesto de secretario de Estado.

El Padre Santo ha nombrado ya algunos teólogos y canonistas de los que han de asistir al próximo concilio ecuménico. Entre los individuos de la Compañía de Jesus ha escogido al P. Perronne, teólogo conocido en todo el mundo católico por sus sabios escritos; al padre Franzelin, profesor de teología dogmática en el colegio romano, y al P. Tarquini, profesor de derecho canónico en el mismo colegio.

En ningún país hay tantas reuniones generales como en Alemania; y por punto general, se verifican en los meses de agosto y setiembre. Los sabios de todas facultades, los representantes de la industria; los jefes de diferentes comuniones ó confesiones, etc., todos se buscan, se encuentran y se reúnen.

Haec algunos días se reunió en Hamburgo el congreso económico; en Insbruck se reunió en breve la junta general de los círculos católicos de Alemania; en Munich se han reunido los doctores en derecho y en jurisprudencia; en Wurzburg se han reunido los delegados de las sociedades filantrópicas para socorrer á los heridos; y por último, se verificará muy en breve en Francfort la reunion general de naturalistas y médicos.

El cólera ha desaparecido de Albano, después de causar 730 víctimas, cifra enorme en una poblacion que cuenta pocos habitantes. Solo en la familia de la reina viuda de Nápoles, ha habido quince casos.

Los preparativos de Inglaterra para la guerra en Abisinia aumentan en actividad. Los buques de transporte que sirven á la expedicion pueden llevar 354 oficiales y 8000 hombres. Transportarán además un material considerable y gran cantidad de víveres, pues el país no ofrece bajo este punto de vista ningún recurso. Se prevee que esta expedicion costará á Inglaterra grandes sacrificios.

Ayer se recibieron despachos telegráficos fechados en Londres el 10 del corriente y el 9 en Nueva-York, por los que se ha comunicado la satisfactoria noticia de haber quedado definitivamente unida á Europa la isla de Cuba por medio del telegrafo. La fecha del telegrama de Nueva-York y la circunstancia de asegurarse que en aquel mismo día quedaba verificada la union indicada, nos hace suponer fundadamente que el cable entre Cayo-Hueso y la Florida funciona ya con la misma regularidad que el de Cayo-Hueso á la Habana.

La Gaceta de Moscú del 5 de este mes habla de una nota enviada por el gobierno de los Estados-Unidos á la Puerta a propósito de la cuestion de Candia. El órgano del viejo partido nacional ruso se espresa sobre este asunto en los siguientes términos:

«La intervencion de las potencias occidentales en los asuntos de América ha dado á los Estados-Unidos préstamo y derecho para intervenir en la cuestion

de Oriente. La nota de la gran república á la Puerta sobre la cuestion de Candia abre una nueva era á las relaciones internacionales. El sistema del equilibrio político se modifica completamente por la entrada en la escena de una nueva gran potencia. Todos los planes políticos preparados hasta este día sin cuidarse de este grave acontecimiento necesitan ser estudiados de nuevo y completamente modificados.

Parece que la corrida extraordinaria que se prepara para el domingo, como digimos ayer, será en obsequio de la guarnicion de Madrid y de los soldados del batallon de Ciudad-Rodrigo. Confiamos que los toros serán de la ganadería de Veragua.

La plaza estará adornada y las banderillas y demás accesorios serán de todo lujo. Los abonados pueden, si gustan, pasar á recoger sus billetes al osko de la calle de Alcalá, mañana viernes y el sábado hasta las doce, y el público puede adquirir billetes en dicho sitio desde las diez de la mañana del sábado.

Esta tarde recibimos de nuestro servicio especial el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Viena, 11. El «Debate» dice que Francia é Inglaterra han dirigido una nota al gobierno de Grecia, recordándole la obligacion en que se halla de respetar el principio de neutralidad, y añadiendo que toda modificacion en el «statu quo» actual produciria inevitablemente á Grecia graves peligros, de que solo ella puede ser responsable.

El señor conde de Toreno, alcalde corregidor interino de esta capital, ha dispuesto que se haga mencion honorífica en la orden del cuerpo y se premie con cien reales, al celador de policía urbana D. Juan Martinez, en recompensa y justo premio, por haber capturado á dos individuos, autores de un robo de ropas en los jardinitos de Recoletos, frente al Posito.

Ha llegado á Madrid el Sr. Bonafont, gobernador que era de Barcelona y actualmente jefe de la seccion de orden público del ministerio de la Gobernacion.

En breve se publicará el anuncio de un concurso para optar á una pensión vacante para estudiar la arquitectura extranjera.

Ayer fué detenido por la autoridad en la calle del Bastero un hombre de unos cuarenta años de edad, que riñendo con otro, dió á este un palo en la cara y le ocasionó una grave herida en el ojo derecho. El herido fué auxiliado convenientemente en la casa de socorro de la carrera de San Francisco, y después trasladado al hospital General. La autoridad competente entiende en el asunto.

En virtud de un decreto especial, el arzobispo de Reims tendrá en adelante el tratamiento de excelencia que solo gozan en Francia los ministros, los mariscales de Francia, los miembros del Consejo privado del imperio y los presidentes del Senado y del Cuerpo legislativo.

Ha llegado á París el duque de Parma. El día 22 se verificará la solemne apertura de la Ademia de San Fernando. Ya hemos dicho que el Sr. Nougués está encargado del discurso inaugural.

El lunes próximo se celebrará en el juzgado del Palacio de esta corte la vista de la causa instruida por el juzgado de la Inclusa contra el ciego Juan Espinosa y Otero, por homicidio de su esposa Rafaela Palfiza, perpetrado hace unos tres meses en el barrio de las Peñuelas, de cuyo suceso dimos oportunamente cuenta á nuestros lectores. El promotor fiscal solicita en su acusacion que se le imponga al procesado quince años de presidio.

Continúa la publicacion de obras de verdadero mérito. Después de los cuatro tomos de la Biblioteca de autores clásicos que ha formado la Academia, y de que ya hemos hablado, han visto la luz dos tomos, el 3.º y el 4.º de las obras de don Nicomedes Pastor Diaz, á que también nos hemos referido en otras ocasiones.

Estos dos tomos comprenden, el 3.º, los trabajos literarios en prosa del autor, y el 4.º, las lecciones que bajo el título de Problemas del socialismo dió hace algunos años en el Ateneo científico y literario de esta corte. Ambos tomos llevan prólogos firmados por los distinguidos literatos D. Antonio Ferrer del Río y D. Antonio Cánovas del Castillo.

EL IMPERIO BIRMAN.

RELACION de un médico europeo residente en el corte de Mandalay.

(Continuacion) Convencer á un señor de la corte sobre un punto de derecho ó de higiene era cosa bastante fácil; pero resistirse abiertamente á la voluntad del monarca era empresa mucho mas árdua y delicada, y que correspondió también al señor Bastian. A pesar de la deferencia y el respeto de que se le rodeaba; á pesar de los miramientos con que trataba al rey, no pudo evitar tener con él una discusion bastante grave de que pudo escapar, evitando los mayores peligros y los aun mas peligrosos honores. Parece que el rey quiso nombrarle su médico, y el Sr. Bastian tuvo que ignorar

energicamente para no ser arrastrado por un camino que no trataba de seguir...

El arte de curar es uno de los que escitan en mas alto grado la imaginacion fantástica de los birmanes...

aversion que les profesan. Asi es que cuando encuentran a uno de buen caracter...

En los primeros tiempos de su permanencia en Mandalay el Sr. Bastian no habia podido negarse a prestar sus auxilios...

ejecucion era imposible, como a un paciente a quien mandó aplicar sanguijuelas...

tonces recibió dia por dia mensajes de las esposas reales, acompañados de cigarrillos y frutos...

Un dia le pidieron las reales enfermas una medicina; y el Sr. Bastian, despues de prepararla...

no pueden hacerse aunque las mande el rey.

Empezaban a murmurar e indignarse de que un koula, un bárbaro, se atrevia a oponerse a las órdenes del rey...

(Se continuará.)

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 13. - San Felipe y compañeros mártires.

CULTOS. - Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Arrepentidas...

DOMICILIO. - El conocido profesor de medicina, D. Manuel Ortega Morejon...

ORDEN DE LA PLAZA. - Servicio para el dia 13. - Parada: Primero de Ingenieros y Rey...

BOLSA. - COT. OFICIAL DEL DIA 12.

FONDOS PUBLICOS.

Table with columns: Ultimo precio, del 11, del 12. Rows include 100 cons. al cont., Amort. de 1.ª clase, etc.

CAMBIOS.

Londres. 90 d. L. 49-39d | 49-80

MERCADO. - MADRID 11 SETIEMBRE.

Table with columns: ARTICULOS, Por mayor, Por menor. Rows include Carne: vaca, Id. carnera, Id. cordero, etc.

ARTICULOS.

Table with columns: Escudos, Partes. Rows include Trigo de Castilla, De la Mancha, De la Sagra, etc.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCIPE ALFONSO. - A las 8 1/2 de la noche. - Serie tercera. - Funcion 112.

RECIBO. - A las 8 1/2. - Guerra para hacer las paces...

CAPELLANES. - A las 8 1/2. - Trabaja por cuenta ajena.

ANUNCIOS.

EL DIA 8 DEL MES DE OCTUBRE SE vende un caballo, por desecho, en el cuartel de San Martin...

SE VENDE O CAMBIA UNA POSESION de utilidad y recreo a seis leguas de Madrid. Fuencarral, 9, tienda de sedas...

UNA JOVEN MAESTRA EXAMINADA de primera educacion se ofrece a dar lecciones de todos los ramos de su profesion...

COLEGIO DE PRIMERA CLASE DEL Presbitero D. B. Zapater, Plazuela de San Miguel, 5. - Se halla abierta la matricula...

SE COMPRAN las del Monte y se da dinero sobre las mismas. Negros, 20, entresuelo izquierda, esquina a la del Carmen...

PAPELETAS DE EMPENO. - Se compran las del Monte y se da dinero sobre las mismas...

AVISO A LOS ACREEDORES DE LA sociedad anónima Banco Peninsular, de las Antillas y Meridional...

SE COMPRAN BILLETES HIPOTECARIOS, acciones del Banco de España, acciones de la sociedad española de Crédito comercial...

ALMONEDA DE MUEBLES Y EFECTOS de una casa. Mayor, 106, segundo.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DE los Remedios, de primera y segunda enseñanza, incorporado y preparatorio para todas las carreras...

LOS CAZADORES. - SE ARRIENDA para caza una gran posesion propia para Armar sociedad...

SE TRASPASA UNA TIENDA DE COSECHES en buen punto y acreditada. Urosas, 7, carboneria, daran razon...

COLEGIO DE SAN BUENAVENTURA, de primera clase, establecido en la ciudad de Medina de Rioseco...

Está abierta la matricula hasta el 15 del corriente para la segunda enseñanza y los estudios de aplicacion al comercio...

El duelo se despiden en el cementerio.

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 reales. Visitacion, 1, esquina a la calle del Principe. Se hacen reproducciones.

VERDIDOS SIN CONOCERSE, CURZES, etc. por donña Carlota Balluga. Tambien enseña francés, berber en oro, etcétera. Jesús del Valle, 5 bajo izquierda.

COMUNIDAD VINICOLA EN ESPAÑA. - Los vinos añejos de esta sociedad, elaborados en el cultivo de Burdeos, se espandan exclusivamente en el despacho de la calle de Tetuan, num. 17, que no hay que confundir con el num. 23.

ROB GREEN. - Antiherpético por excelencia: nada hay que le iguale para curar la sífilis, dolores, flujo blanco, llagas, rebeldes, debilidad e impotencia. Madrid, Hortaleza, 9; Zaragoza, Espartero; Valladolid, doctor Romeo.

EL MEDICO MONTANER SIGUE CURANDO las enfermedades contagiosas, herpes y vicios de la sangre. Recibe de doce a seis Valverde, 19, principal. Consultas gratuitas domingos y jueves a las nueve de la mañana.

SE COMPRAN PAPEL DEL ESTADO. - Empréstito romano y obligaciones de la Peninsular. Dirijirse a Manuel Moscaula. Victoria, num. 7, escritorio. -12

ESPECIALIDAD EN TARTJETAS DE Ebristol y charol a 10 rs. el 100. Ultima novedad de nacar y sagren. Litografía de Madrid, calle Mayor, num. 10. -12

LA SIN PAR. - GRAN ALMACEN DE Lpianos nuevos y en buen uso, espejos y estrañeros; precios fijos y descomulgados hasta el dia. Un cajon y embalaje, 120 rs. Organos expresivos de teclado y de manubrio, hasta de 45 tocatas. Fuencarral, 43 duplicado, principal. -8

SE COMPRAN BILLETES HIPOTECARIOS, acciones del Banco de España, acciones de la sociedad española de Crédito comercial, pólizas de la Tutelar. Dirijirse a la calle de San Miguel, num. 111, cuarto bajo. -1

EL SEÑOR D. CAMILO DIEZ DE PRADO Y FALCON, brigadier de los ejércitos nacionales, jefe de la primera brigada de la segunda division de infanteria del ejército de Castilla la Nueva...

El Excmo. señor presidente del consejo de Ministros, capitán general de los ejércitos y ministro de la Guerra, jefe, el Excmo. señor capitán general de Castilla la Nueva; la viuda, hermana, hermanos políticos y además los albaceas y testamentarios del finado, suplican a los amigos de este, a quienes por olvido no se les hubiese pasado paqueta de invitacion, se sirvan asistir a la conduccion del cadáver desde la casa mortuoria, calle de las Infantas, número 27, al cementerio de la sacramental de San Sebastian, el dia 13 del actual a las diez de la mañana, en lo que recibirán favor.

El duelo se despiden en el cementerio.

SE HACE LA EXTRACCION DE TODA clase de lupias y lobanillos, sin necesidad de instrumentos cortantes; tratamiento de las enfermedades de la vejiga por un método especial. Consulta de doce a tres. Plazuela del Cordón, num. 2, bajo izquierda. -3

ALMONEDA. SILLERIAS, ARMARIOS de luna, cómodas, espejos, mesa de despacho y otros muebles. Preciados, 53, bajo. -1

UNA SEÑORA CEDE UNA SALA CON alcoba y un gabinete con ídem; no es casa de huéspedes. Luna, 18, segundo. -1

SALA DE ARMAS. - Mr. Nicolás el Zuavo, que tan conocido es de la buena sociedad de Madrid, tiene el honor de ofrecer, tanto a sus numerosos discípulos, como a las demás personas que gustan ejercitar en la esgrima de florete y sable, la sala que se ha trasladado a la calle de Preciados, num. 36, bajo. -1

LA PENINSULAR. - Los suscritores de supervivencia, liquidacion de 1867, pueden presentarse en las oficinas de esta compañía, desde el 16 del actual, de once a tres. El subdirector, Vicente Guimerá. -3

SE COMPRAN MADERAS Y EFECTOS de carpintería de taller, procedentes de derribos. Mayor, 97, entresuelo. -2

SE CEDE UNA SALA, GABINETE Y Salcobas. Clavel, 3, molino de chocolate. -4

SE CEDE UNA SALA CON ALCOBA, con asistencia ó sin ella. Comidas muy arregladas. Paz, 21, escritorio, daran razon. -1

EL DOMINGO DEL ACUTAL, QUEDÓ un devocionario sobre el escaño que está fijo en la pared a los pies de la iglesia de San Nicolás: si la persona que le encontró quiere devolverlo, el dueño vive, calle de Noblejas, num. 3. -1

SE TRASPASA EL ACREDITADO ESTablecimiento de huéspedes de la calle de la Cruz, num. 23, principal; se podrá tratar con el dueño. -2

DESPACHO CENTRAL DE EXMORTOS.

Calle Mayor, número 97, entresuelo.

Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, islas de Cuba, Puerto Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento y devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de los que hayan ocasionado.

Tambien se encarga de la insercion de edictos y providencias judiciales en la Gaceta de Madrid y Boletines oficiales de las provincias, y de proporcionar los documentos y partidas sacramentales que se necesitan, haciéndolos venir del punto donde están protocolizados ó archivados.

La correspondencia al director D. José Ami. - Madrid.

ALMONEDA DE MUEBLES DE UN casa. Montera, 28, bajo. -1

SE DESEA SABER EL PARADERO DE los herederos de D. Esteban Bori, procedentes de Santiago de Cuba, para asuntos de familia. Gran Hotel de Paris, Puerta del Sol, Onofre Ramirez. -2

SE DESEA ARRENDAR UN LOCAL bajo, para establecer una industria, con habitacion exterior, decante, en el mismo ó en el principal. Recibe los avisos, el portero de la calle de Valverde, n.º 81. -1

CATEDRA DE HUMANIDADES, BAJO la direccion de un sacerdote autorizado. Sigue abierta la matricula de primero, segundo y tercer año. Las lecciones se estudian en casa del director. Vigilancia esquisita en la moral. Exámenes frecuentes. Magdalena, 38, principal derecha. -1

FOR CAUSA DE LA CRISIS COMERCIAL, CESACION Y LIQUIDACION TOTAL

DESDE HOY HASTA EL FIN DE ESTE MES, de todos los géneros todavía existentes, que serán vendidos convencionalmente por cuenta de los acreedores EN EL DEPÓSITO

CALLE DE ESPOZ Y MINA, NÚM. 18, PRAL. CON UNA BAJA CONSIDERABLE.

Las obligaciones imperiosas de los fabricantes extranjeros interesados, les han determinado de reintegrar sus fondos, y encargado a la sustituida Agencia de vender sus géneros al contado y al por menor, con una baja de mas del 40 por 100 de sus respectivos valores de fabricacion; quiere decir, que la mayor parte de estos géneros se dan casi por la mitad del precio de su coste.

Table with columns: Existencia de los géneros, Llenzo de hilo redondo, Id. clase mas fina, Id. id. telas de Holanda, Id. anchos para sábanas, etc.

Table with columns: 86 JUEGOS DE MANTELERIAS, 134 ID. ID. de granito y dibujos, 76 ID. ADAMASCADAS para 12, 18 y 24 cubiertos, 22 ID. DE MANTELERIAS DE SAGONIA para 12, 18 y 24 cubiertos, 42 ID. ID. para 6 cubiertos, 225 DOCENAS PAÑUELOS DE HILO Y BATISTA de todos tamaños, 118 DOCENAS TOALLAS en todos tamaños, SERVILLETAS ADAMASCADAS para 16, MANTELES sueltos, etc.

Un gran surtido de medias, calcetines, camisetas de punto inglesas y francesas, en algodón y lana fina, desde 12 rs. Horas de despacho, desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde.

VERDADERO EXTRACTO DE CARNE LIEBIG.

ESTRACTUM CARNIS LIEBIG, preparado y analizado bajo la vigilancia de este célebre químico y que ha obtenido dos medallas de oro en la esposicion Universal. Es útil para las personas de estómago débil y delicado y para los enfermos que repugnan los alimentos. Una parte representa 45 de carne, y sus propiedades y modo de usarse se hallarán en los prospectos. - Se vende en la oficina de farmacia de los Sres. Bañares, San Bernardo, 15. -2

Imprenta de D. Hilario de Zuloaga. - Editor responsable, el mismo.